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将外国人市民的意见归纳为 4项建议
第 7届　外国人市民代表会议　最终会议

　　从 2008年 4月开始的第 7届外国人市民代表会议的最终会议圆满结束。作为在川崎市居住的 3万 2000多

外国市民的代表，我们分教育文化、社会生活两个部会进行了调查和审议，并且归纳了建议。我们将建议内容

归纳为 4个课题∶ (1)对进入高中的升学提供支援，(2)充实多文化理解教育，(3)外国人和医疗，(4)可应对多

样化商谈的人才培育。（有关这些建议的详细内容，请参照第 2页）

　　在此，我们衷心感谢大家对代表会议予以的大力支持。今后，我们作为地区社会的一员将继续努力，实现

无论是外国人还是日本人都能够安居乐业的川崎市发展目标。

举行公开会议，与众多与会者展开讨论

　　2009年 11月 29日，公开会议在高津市民馆举行。当天的天气

很好，大约有 180名各界人士踊跃参加了会议。与会者包括川崎市

民及其他城市的市民、市议会议员、NPO相关人员、各地方政府的

职员、研究学者、学生以及历届代表等。

公开会议的目的是加深我们代表人员与市民之间的交流和沟通，倾

听对市政及地区社会问题的观点和意见。该会议提供了讨论川崎市

多文化共生的机会，促进实

现更加便于无论是外国人还是日本人居住的环境。

　　除了总体会议之外，公开会议还设立了 3个部会。与会者围绕“支

援学习”、“多文化理解”、“社会生活”3个课题展开了热烈的讨论。

　　会议结束后举行了交流聚会，与会者结交了新朋友，加深了友好关

系。与在会议上不同，大家在轻松的气氛中，愉快地进行了意见交换。

（穆罕默德 ·阿斯利）

*有关会议当天与会者的意见，请参照第 3页。



第 7届　外国人市民代表会议　建议

【1】加强对“根”在外国的孩子们进入高中的升学支援
1 完善提供学习支援的体制，使“根”在外国的孩子们适应学校的授课以

及高中入学考试。

2 关于高中入学考试，探讨在市立高中采用照顾“根”在外国的孩子们的

特别考试制度。另外，对神奈川县开展工作，推进县内的外国人等特别

募集在川崎市内县立高中的实施、以及募集人员的扩大等。

【2】充实中小学的多文化理解教育
1 针对中小学的多文化理解教育为中心的民族文化讲师交流事业编制成

实践汇编，作为今后的参考，推进多文化理解教育。

2 多文化理解教育是形成孩子们个性和自我肯定的重要机会。应将“根”

在外国的孩子们的文化及语言结合到多文化理解教育中。

【3】建立外国人市民能够放心地在当地接受医疗的体制
1 通过国际交流协会以及市民活动团体等相关机构的协作，对医疗相

关的商谈以及向医院派遣护理人员等提供支援。

2 在川崎市的网站上提供链接集，介绍可以讲外语的医院、以及有关

多国语言医疗问诊单等医疗信息。

3 推进市内医疗机构采用多国语言医疗问诊单以及院内以多国语言表

示，并且推动便于外国人在医疗机构就诊的环境完善，能够利用医疗口译和护理人员等。

【4】 培育具备专业知识的人才对应外国人市民多样化的商谈需求，
协助解决问题。

1 以国际交流协会及市民活动团体等的人员和区政府人员为对象，实施

专业性研修，便于解决外国人市民的复杂和多样化问题。

2 将具备专业知识的人才配备在区政府及外国人商谈窗口等。

* “与外国有关的孩子们”是指外籍的孩子、涉外结婚家庭的孩子、在海外成长的孩子等，拥有外国

背景的孩子们。

* 关于建议的理由和背景，请参照《外国人市民代表会议年度报告〈2009年度〉》。

 该年度报告在外国人市民代表会议的会场分发，并且可以在区政府、市民馆以及图书馆等处阅读。
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参加公开会议与会者的意见

　　各部会都收到了大量的意见和建议。以下介绍其中的

一部分。（在年度报告中有更详细的介绍。）

第 1部会　“学习支援”

(1) 以升学为中心的中学氛围，对于新移民的孩子很难适应。

(2) 关于对学习的支援希望在各区推广麻生区与麻生支援

网朝阳花展开的协作经验。

(3) 高中入学前的支援当然重要，但是入学后的支援更为

重要。

第 2部会　“多文化理解”

(1) 存在积极的学校和消极的学校。

(2) “承认不同”的多文化理解教育，也有助于杜绝发生欺

负人的现象。

(3) 虽然多文化理解的授课有限，但是在学校一同学习中自然接受了“根”在外国的孩子们。

第 3部会　“社会生活”

(1) 虽然网上有多国语言问诊单，但是仍有不少医疗相关机构并不了解。这些信息没有传递到需要的人员。

(2) 存在不能加入医疗保险的外国人的问题。

(3) 多文化共生协调的范围较广，应确定教育、医疗等领域。

会议概要
第 3次　第 1天（2009年 9月 27日）

• 对在公开会议提出的各部会的审议进行归纳

第 2天（2009年 12月 20日）

• 确认在公开会议上提出的意见

• 关于建议内容

第 4次　第 1天（2010年 1月 24日）

• 建议的进展状况报告

• 关于年度报告　　•关于建议书

第 2天（2010年 2月 21日）

• 关于建议　　•关于年度报告

代表会议的建议和市政府的
措施

　　代表会议的建议以各种形式反映了市政

状况。对于提出的建议，市政府将讨论措施，

由相关部门向代表会议报告每年的措施状

况。有关报告的详细内容，可以通过年度报

告以及代表会议网站了解。相关部门对于“获

得了一定成果”的评定为 A、对于“正在采

取措施和正在讨论”的评定为 B。

　　关于前期的 2007年度建议的报告如下

表所示（2009年度）。

* 相关部门为提出建议当时的名称（阿迪卡

利 ·斯提布）

内容 相关部门 措施状况

进入高中所必要的基础能力的支援 教育委员会 B

进入高中升学信息的周知 教育委员会 B

进入高中后的支援 教育委员会 B

向外国人市民提供的防灾宣传材料
的编制、分发

总务局 2008年度 A

灾害信息传达体制的完善 总务局 2008年度 A

区政府向外国人市民提供信息的统一 市民局 B

区政府办公楼内的指南表示 市民局 2008年度 A

采用插图及图形编制和提供信息 市民局 2008年度 A
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请大家就会议和新闻通讯提出宝贵意见、感想。

通过饮食进行的多文化交流

～沟口多文化节～

　　沟口多文化节于

10月 24日在高津市

民馆举行。深秋带来

了阵阵凉意，尽管担

心流感的影响，但还

是有很多市民前来参

加。大家品尝各国的正宗料理，欣赏各民族的歌舞，

实现了异国文化之间的交融。

　　外国人市民代表会议设置了料理摊位，请来访

市民品尝了饺子、炸虾片、罗马尼亚蔬菜汤以及菲

律宾的甜点。

　　此外，我们还分发了新闻通讯以及公开会议的

传单、市民节的传单等，介绍了代表会议。希望我

们的代表会议能够得到更多民众的理解，对多文化

共生作出贡献。（姜弘）

与市民共同体验各种文化

第 32届川崎市民节

　　为了促进外国人市民与日本人市民的交流，实

现多文化共生社会，我们参加了于 10月 31日和 11

月 1日举办的川崎市民节。

　　在今年的市民节上，我们展示、介绍了“世界

各国的新年和婚礼”的照片等。另外，每次都举行

的世界知识智力竞赛深受欢

迎，许多儿童加入了挑战。

　　在其他方面，我们还介

绍了中国的踢鸡毛毽游戏、

以及使用泰国及菲律宾的椰

子壳制作的鞋子等。对于各种游戏的玩法，我们一

边说明、一边同来访者玩耍，留下了深刻的印象。

　　代表们在多文化的舞台表演了世界各国的歌舞，

受到了众人的拍手称赞。许多市民光临市民节，高

兴地体验各种文化，这就是“多文化共生社会”的

最好证明。（上田　馨霞）

第 7届外国人市民代表会议的回顾
委员长　赵　龙济

　　从第 6届会议开始，在前后大约 4年期间，我参与了外国人

市民代表会议。由于是我参与的第 2届、以及以日语为母语的外

国人较少，作为归拢大家意见的角色而被推选为委员长。

　　由于第 7届会议有年轻的成员加入，使成员在年龄结构方面

取得了平衡。另外，日语非常流利的成员较多，因此审议的进展

十分顺利。但是，虽然都是外国人市民，各位成员的生活方式各

不相同，包括国际婚姻、夫妇均为外国国籍、留学生、以及在日

本出生等种种形态，出现了应将哪些作为优先项目的问题。

　　近年来，川崎市的外国人人口发生了巨大变化，以前，作为

川崎市的外国人市民问题以人口最多的在日韩国、朝鲜人的问题为中心。但是目前，在 3万人以上的外国人当

中，中国籍的外国人市民成为最多。此外，外国人市民的生活环境及家庭结构也多种多样，打算永久居住者逐

渐增加。第 7届会议的建议就是在这种变化的形势下诞生的。

　　为了实现更加美好的未来，我们提出的建议核心以对进入高中的升学提供各种教育支援为首，另外还有医

疗环境的完善，以及商谈和解决与生活密切相关的问题等作为外国人市民的“生活质量”的问题。此外，外国

人市民的“生活质量”的提高，对于日本人市民也是有益的事情。

　　我认为，本会议无论对于日本人市民还是外国人市民，都提供了加深相互了解的“认知”机会。因此，我

们期待旁观者踊跃参与，使积极进行交流的外国人市民进一步增加。另外，我们希望第 8届的会议代表作为在

同一个社区生活的友邻，能够发挥多样化的外国人市民与日本人市民之间的桥梁作用。请各位努力！加油！
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